

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Florencio Castro.

ANO III

San José Costa Rica, miércoles 12 de junio de 1901

NUMERO 613

LA PRENSA INDEPENDIENTE PROCLAMA

A

BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PROXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

ALTERNABILIDAD EN EL PODER

SENSATA POLITICA INTERNACIONAL DEMOCRACIA Y JUSTICIA AL MERITO

RESPECTO A LA OPINION PUBLICA

AZUCAR

DE SUPERIOR CALIDAD

DEL INGENIO DE LA COMPAÑIA AGRICOLA DE TURRIALBA

DE VENTA EN EL DEPOSITO CENTRAL,

Calle 17 Norte, Nos. 43 y 47, al Oeste del Mercado

A cargo de MARIANO CORONADO

LA BOLA BLANCA

BARBERIA--Calle Central Sur

VENDO muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo tres operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo

Hermenegildo Jiménez.

OUR STANDARD REMEDY

El gran medicamento para la cura radical de todas las afecciones del Hígado, Riñones y todas aquellas enfermedades que provienen de impureza de la Sangre, tales como, Dispepsia, Dolores de Cabeza Jaqueca, Malaria, Constipación, Desarreglos Nerviosos, Reumatismo, Anemia y padecimientos de la mujer.

Remito muestras á quien solicite, al recibo de un sello de correo de 5 cts.

C. E. Kirkpatrick,
Unico Agente en la República.
FARMACIA CENTRAL.—Heredia.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios.

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

FLORENCIO CASTRO.

ADMINISTRADOR,

ELEODORO TREJOS.

REDACCIÓN:—Calle Central N. N.º 117
Apartado Correo N.º 177.

San José, junio 12 de 1901

A cada uno lo que es suyo

Ayer con viva satisfacción, manifesté que el señor Licenciado don José J. Rodríguez como Presidente del Poder Judicial, representa dignamente la pureza tradicional de nuestros Tribunales.

Hoy tengo que hacer ver, que el señor Licenciado don José J. Rodríguez como Presidente de la República incurrió en muchos y gravísimos errores.

Estamos recogiendo la cosecha de los que él implantó

Uno de sus frutos, á mi juicio, es la exposición y proyecto de Decreto que el señor Subsecretario de Estado en el Despacho de Gobernación, presenta al Congreso y que aparece publicado en *La Gaceta*, Diario Oficial n.º 131.

Una ley sabia y oportuna prohibió el establecimiento de órdenes religiosas en la República.—Otra ley que con justicia merece los mismos calificativos prohibió las *procesiones* por las calles, permitiendo tan sólo las de Jueves y Viernes Santo, las de Jueves de Corpus Christi y las del Patrono de la localidad.

En junio de 1890, unas señoras entusiastas cercaron al Presidente, señor Licenciado don José J. Rodríguez y para salir del cerco, conculcó la ley autorizando el hecho de que se verificara la llamada procesión del Dulce Nombre.

Esa conculcación fue causa ó consecuencia de otra conculcación, emitiendo el Acuerdo de 13 de Junio del mismo año, mandando pagar al Clero católico la suma de \$18.000 para la enseñanza católica romana en las escuelas del Estado.

Después vino el celeberrimo propósito de los Padres Salesia-

nos; más tarde el de introducir monjas para la asistencia en los hospitales y hoy aparece como hijo natural de los precedentes apuntados lo siguiente.

“Artículo único.—Permítase la entrada al país de seis miembros de la Congregación religiosa que el Poder Ejecutivo considere más apropiada para que se dediquen á la dirección y manejo de la Casa de Corrección de menores mujeres, con sujeción al Reglamento que dictará el Poder Ejecutivo.

Es con pena que me ocuparé de demostrar que ese proyecto de ley es opuesto al espíritu de nuestras instituciones y además perjudicial y corruptor.

Hiere el espíritu de nuestras instituciones porque éstas están calcadas en el liberalismo cristiano, en la Doctrina de Jesús que no es la doctrina católica romana.

Es perjudicial porque pretende que personas que no han tenido la dicha y, lo que es más, que no la pueden tener según su rito, de ser madres, vengán á dirigir y gobernar á las menores mujeres para la vida social en la cual el más útil y primero de los puestos es el de la maternidad.

Es corruptor porque todo lo que contraria la naturaleza humana implica corrupción sea cual fuere la forma con que trate de revestirse.

En consecuencia yo creo que los señores Representantes del Pueblo cumplirán su deber si rechazan sin discutir la postulación del Poder Ejecutivo á que se refiere el artículo único que he copiado de *La Gaceta*
FLORENCIO CASTRO.

COMUNICADOS

Jauja y la Bartola (?)

El Día, en su edición de ayer, registra un suelto encaminado á hacer ver que el Libro Conmemorativo, como todo lo grande, es objeto de ataques; que los unos lo hacen de buena fe, pero mal informados; y los otros, de egoísmo, envidia, y *rapiñescos* deseos.

Por mi parte declaro que soy el primero en reconocer la grandísima importancia de la

obra y que sería también el primero en deplorar el que ella no se llevase á feliz término.—

Declaro igualmente, y con toda sinceridad, que el único interés que me guía al ocuparme del asunto, es el deseo de contribuir en lo que me sea posible á fin de que no se derroche el dinero del Erario Nacional tan sólo porque así le ha dado la gana á algún miembro de la Comisión.

Mis cargos sobre el particular consignados hace pocos días en *El Tiempo*, están en pie, y ellos demuestran con toda claridad que los trabajos del Libro Conmemorativo pueden llevarse á cabo con una economía muy apreciable.

Por lo demás, yo se que los señores miembros de la Comisión trabajan mucho, y creo que nadie ha dicho lo contrario, ni nadie se ha ocupado de tal asunto. De manera que no comprendo porqué *El Día* dice que “hay por ahí quien se suponga que los de la conmemorativa se hallan en pleno *pais de Jauja*, echados á la *Bartola* y abriendo la boca para que les caigan los prófugos colones..... & &”

Estoy seguro de que no hay un solo hijo de Costa Rica, por ignorante que sea, que se imagine que estamos en *jauja*. Los que creen en semejante cosa son algunos que no llevan ni llevarán la nacionalidad costarricense, y quienes, además, se imaginan, y á veces lo dicen, que todavía nos vestimos con plumas.

Por último me permito decir á *El Día* que con insultos y frases vacías no se desvanecen cargos.

CANTA CLARO

Junio 5 de 1901.

Plantas Insectívoras

Hay en Chinautla y en otras partes una planta rara que los temporadistas del vecino pueblecito balneario quizá hayan observado allá, en donde las llaman, si mal no recordamos, flores del zope, porque se parecen al buche y cabeza de este animal visto de frente. Nada más caprichoso que la figura de esas flores.

Son feas y repugnantes, una de las pocas flores que merezcan esos adjetivos, y se atreve uno á dárselo quizá porque á su aspecto inatractivo reúnen una propensión cruel, cual es la de atraer á su seno á los insectos

alados, aprisionarlos, darles la muerte y comérselos. Algunos naturalistas han observado que pertenecen las que llamamos flores del zope, prefieren vivir cerca de los pantanos como si la conciencia las alejara de localidades más cultas.

La planta aludida no es otra, á no dudar, que una variedad de las que los botánicos llaman *droseras* ó *rosolis*, que se distinguen por la rara cualidad de ser carnívoras. Su tallo, sus hojas y sus flores dejan al tacto una sensación repugnante por lo pegajosas y su viscosidad exhala un olor muy desagradable. Sin embargo, hay insectos que por una propensión, para ellos desgraciada, se dejan atraer al caliz de aquellas flores, y sea que en ello encuentran placer ó que al posarse experimenten algún marasmo que les impida volver sobre sus pasos, lejos de huir del peligro se engolfan más y más en él; y cuando las flores tienen buen número de incautos visitantes se cierran y los infelices perecen ¡quién lo creyera! devorados por las flores, legando al hombre motivos de comparaciones y filosóficas reflexiones de carácter erótico.

La familia de la planta de que hablamos es muy numerosa, pues comprende no menos de seis géneros con ciento diez especies, no todas tan crueles como la flor del zope, y se encuentran esparcidas por todo el globo al menos unas cien, perteneciendo á la familia de *rosolis*, la *drosea* marítima, la *dioncea* masculípula y alguna más.

Las *droseras* *rotundifolia* y *longifolia* son las insectívoras y éstas deben ser las que observamos en Chinautla en los momentos de su traidora operación. El limbo de la hoja y sus filamentos son irritables, al posarse y moverse un insecto se inclinan hasta el punto que el animalillo queda aprisionado por ellos auxiliados por un humor viscoso que segregan y rodeado además por el limbo que se pliega del vértice y de la base.

La planta de que nos ocupamos ha llamado la atención de muchos naturalistas desde el siglo pasado y han estudiado su naturaleza y sus cualidades carnívoras. La señorita Treat de los Estados Unidos hizo experiencias en la *drosera* *rotundifolia* y en la *longifolia* filiflo-

lia y observó que estas últimas envolvieron y aprisionaron un pedacito de carne en dos horas menos cinco minutos, y una mosca viva en una hora y dieciocho minutos. Las operaciones fueron repetidas varias veces y el resultado en cuanto al tiempo es el promedio que queda anotado.

Otro de los experimentadores, Mr. Nitzschke, ha deducido las siguientes conclusiones: "1ª que las hojas de esta planta (el experimentó sobre la variedad *rotundifolia*) poseen una irritabilidad lenta, pero claramente manifestada por sus movimientos; 2ª que toda; sus partes, así como sus apéndices glandulíferos, pueden experimentar una irritación y manifestarla, 3ª que esos apéndices, del mismo modo que la superficie de la hoja, manifiestan la irritación sufrida dirigiéndose hacia el cuerpo irritante, ó más exacto, hacia el punto de partida de la irritación, 4ª, que la irritabilidad de la hoja está en relación con la actividad de secreción del líquido viscoso en sus glándulas."

CRONICA MENUDA

Gran demanda

ha habido en estos días de la novelita *El Hijo de un Gamonal* de Claudio González,

Pronto publicaremos un juicio acerca de ella.

Destitución

Parece que también de su finca piensan destituir á don Pablo Herrera, porque no merece la confianza del Gobierno!!!

Brevo! A ver esa potencia!

Gran aceptación

Habla el doctor Juan José Martínez, de Granada, Nicaragua:

"Con gusto manifiesto que considero la "Emulsión de Scott," una de las mejores preparaciones de aceite de hígado de bacalao que conozco, obteniendo gran aceptación.

La "Emulsión de Scott," en efecto, es conocida y aceptada en todas partes del mundo.

LA CONSTANCIA

En esta fábrica se venden los mejores SIROPES, ROMPOPE Y GUARAPO, compra y vende azucar y botellas. Está situada en la Calle 18 Sur, contiguo á la Barbería de Carballo. Vende canarios garantizados. —Todo á precios reducidos.—

RAFAEL ROJAS A.

CABLES

Junio 9.

WASHINGTON

Todo lo que hizo Mr. Blaine en pró de la unificación Panamericana ha sido arreglado por una disputa diplomática el resultado y actitud que adoptó Chile con respecto al arbitraje. La mayoría de los Diplomáticos Sud-Americanos opinan por las discusiones del arbitraje en el sentido más amplio para que incluya no solamente futuras cuestiones sino

las que están pendientes. La oposición de Chile en la cual está por el Departamento de Estado se debe á que no quiere someter á un Tribunal arbitral la cuestión de Tacna y Arica. El Perú por el contrario, desea arreglar de una vez por medio del arbitraje esta antigua disputa con la vecina del Sur. Las únicas naciones que sostienen á Chile son: Costa Rica y el Ecuador. Colombia, Bolivia, Argentina, Brasil, Nicaragua, y Uruguay sostienen al Perú. Las demás Repúblicas no se han declarado.

Ayudad á la Naturaleza.

La tierna infancia, los niños que crecen, necesitan buen alimento, muy raras veces medicina. Si no les prueba el alimento, algo pasa. Hay que prestarles una ligera ayuda para que la maquinaria digestiva funcione debidamente.

LA EMULSION DE SCOTT

DE Aceite de Hígado de Bacalao CON Rifosfosfatos de Cal y de Sosa,

alcanará, por lo general, esta dificultad.

Si se vierte de una cuarta parte á una mitad de una cucharadita en la mamadera del niño tres ó cuatro veces al día, se notará una mejoría muy marcada. Para los niños mayores, de media cucharadita á una cucharadita, disueltas en la leche, si se desea, bastarán para demostrar sus grandes propiedades nutritivas. Si la leche de la madre no nutre al niño, aquélla necesita la Emulsión. Sus efectos se notarán inmediatamente, lo mismo en la madre como en el niño.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

Exáljase la legítima de Scott con el envoltorio completo en que aparece la contraseña del pescador que lleva sobre los hombros un gran bacalao.

¡ ATENCION !

FIESTAS CIVICAS EN SAN ANTONIO DE BELEN

GRAN PASEO Á

SAN ANTONIO DE BELEN Y RIO GRANDE

FERROCARRIL AL PACIFICO

Miércoles, 12, y Jueves, 13, de Junio de 1901

SEGUN EL ITINERARIO SIGUIENTE:

El primer tren sale de San José á las 7 y 30 a. m., para San Antonio y Río Grande, regresando del Río Grande á las 11 y 30 a. m., y de San Antonio á las 12 y 45 p. m.

El segundo tren sale de San José á las 2 p. m., para San Antonio solamente, regresando á las 4 p. m.

PRECIOS DE LOS BILLETES DE IDA Y VUELTA:

A San Antonio \$ 1-20
A Río Grande \$ 3-00

Se puede tomar el tren en la Estación del Ferrocarril al Pacífico, ó á su paso por la Sabana.

BUENO Y BARATO

Azucar Superior calidad de Grecia

Se vende en la casa de los señores **JUAN KNOHR HIJOS.** Este azucar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues DA UN RENDIMIENTO MAYOR que cualquiera otra clase producido en el país.

Guillermo Niehaus.

HENRY CLAY

NUEVOS PRECIOS REDUCIDOS

Cigarrillos Pectorales

Especiales, caja de 15 cigarros \$ 16.00 el ciento
Predilectos, (Trabucos) 9 id. „ 16.00 „

Puros Flor Fina

Conchas Extra, cajita de 50 \$ 16.00 el ciento
Reinas Elegantes, „ „ „ 22.00 „
Pensilvanos, „ „ 25 „ 25.00 „
Brevés Especiales, „ „ 100 „ 22.00 „
Panetelas, „ „ 50 „ 26.00 „
Cazadores Cilindrados, id „ 100 „ 35.00 „
„ Imperiales, id. „ 25 „ 45.00 „
Clay Favoritas id. „ „ „ 40.00 „

Estos artículos acaban de llegar por vapor "Cataluña" el día 8 de mayo. y por consiguiente están fresquécitos.

GREGORIO SANTISTEBAN,
Unico Aente

FRANCISCO GERBION

RELOJERO EN HEREDIA

Calle del Comercio, casa de don Joaquín M. Flores.

Avisa que en su taller se componen los relojes á precio sin competencia, máquinas de coser, revólveres, cajas de música, etc; especialista en reparación de relojes de bolsa, y de repetición, de campana, de cronómetro, de cronógrafo, etc. por complicados que sean. Todas las obras sin distinción están garantizadas por un año.

Su prontitud y esmero en los trabajos son conocidos de fama por todas partes.

ROBERT HÑOS.

UNICO ALMACÉN DE ROPA

Para caballeros:

Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Macferlands, Capas españolas, Camisas, surtido nuevo. Ropa pa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzado de becerro y de charol.

PARA JUVENES Y NIÑOS hay más de cincuenta especies de trajes de diferentes estilos y precios.

PARA NIÑITOS: calzados de novedad precios de quemazón.

PARA NIÑITAS: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapatillas negras y amarillas

PARA SEÑORITAS: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Juguetes

Hay admirables aparatitos de combinación y movimiento, como motores à vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos à vapor, Linternas mágicas, Pizarras transparentes, Carruajitos de largo movimiento y Aplanadoras pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolis, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc.

Hay tambien un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy barato.

HOTEL INTERNACIONAL

El distinguido y renombrado don José Sacripanti, hace saber à su numerosa clientela y al público en general, que se encuentra por segunda vez en su primitivo local à la disposición de todo el que tenga buen gusto y sepa apreciar lo que en verdad es bueno. Además cuenta con una cantina bien surtida y un cantinero DI PRIMO CARTELLO, No olvidarse que entre las buenas bebidas se encuentra el famoso trago "OSTION DE MONTAÑA". El servicio del Restaurant se puede decir que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor ó el primer cocinero que ha venido à la Capital.

Habitaciones lujosas, cómodas y bien ventiladas.

Precios sin competencia entre los hoteles de primera clase.

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos à la última —

En la misma casa hay establecimiento de **VINATERIA** donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario Caballeriza con inmejorables bestias de paseo y camino largo, tiene don

BUENAVENTURA CORDERO

LOCION ESTRADA MEJORADA

No más caspa, no más tiña ni peladera y por lo mismo no más calvicie.

Hace 18 años que principié à trabajar, con el fin de perfeccionar algo para la cura de las enfermedades del cuero cabelludo y de la barba, por serme ello enteramente necesario para mi profesión de barbero.

Gracias, pues, à la mucha ayuda que con este objeto debo à varios médicos respetables de Colombia y también à instrucciones de algunos de los eminentes médicos de Costa Rica, puedo ofrecerle al público la *Loción Estrada*, muy conocida ya por mi clientela y multitud de personas que sin vacilar la recomiendan y me ofrecen con gusto atestiguar su buen efecto, como lo habrán visto ya, pues están publicados los certificados en varios establecimientos de barbería y otros particulares.

La *Loción Estrada*, no sólo cura todas las enfermedades de la cabeza y de la barba y hace renacer el cabello que estas han hecho caer, sino que también tiene un agradable olor; se puede usar aun estando acalenturado, pues es enteramente inofensiva; se puede usar en los niños como ya la están usando sin ninguna mala consecuencia, como lo verán por certificados de personas muy conocidas.

De venta en Heredia, à veinticinco centavos la onza. En litros se hace una rebaja considerable.—Barbería de Julio J. Estrada.

También aviso que en la casa de los señores Antillón está la *Loción Estrada* para la venta y para el uso de sus clientes, quienes la han comprado al señor Estrada.

A mi amigo don Clodomiro Picado

Ó à cualquiera otro que quiera hacer un excelente negocio, le puedo vender, casi regalado un magnifico cafetal de 7 à 8 manzanas en "La Pitahaya" como à mil quinientas varas de San Antonio de Belén.

San José, 1º de Abril de 1901,

MATÍAS TREJOS

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-
Calle Central, Norte, nº 88.—Apartado nº 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio. Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones à obras de todas clases y à periódicos de todas partes.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

☞ Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados ☜

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente à "La Unión Católica"

RESTAURANTE CENTRAL

—ANTES DE—

H, MONLOUIS

Desde el 1º del corriente, he comprado al señor Monluis, el acreditado Restaurante Central, donde ofrezco el mejor servicio en cenas y comidas, y además, cuento con una buena cantina especial.

San José, mayo 9 de 1901

JUAN AMIGHETTI

NOTA—A las personas que tengan cuentas pendientes con el señor Monlouis, se les suplica se sirvan pasar antes de ocho días para cancelárselas.

Academia de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente à la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa.

Teléfono número 22.

IMP. LA REVISTA — PROPIETARIO, ADÁN GARCA.

VISO Se vende una casa en muy buen punto con comodidades propias para cantinas ó pulpería. Para informes, en esa oficina.

SALVADOR ROMEU

Da clases de solfeo, violín y bandurria, à precios módicos.—Calle 22. N. nº 318.